

Halle und Umgegend.

Halle, 27. Dezember.

Anno 1906.

I.

Die Woche zwischen Weihnachten und Neujahr trägt einen eigenen Charakter. Man weiß nicht, soll man sie noch zum alten Jahre rechnen oder in ihre Uebergangszeit setzen, die fast und gemüthvoll von Fest zu Fest, von Jahr zu Jahr hinüberleitet, die so dem Kinde der Gegenwart das grausame Joch der Vergangenheit vor die Seele führt. Das schwebende Jahr verlagert sich nicht, dem draven Menschen noch eine bittere Wille zu reichen. Es ist selten gut zu wissen, daß wiederum eine äußerlich streng abgegrenzte Periode unseres Lebens auf immer dahin und entschwinden ist. Bleibt nur als Trost in dem Sinne dieses Bewußtseins die Erkenntnis, daß das Dasein der letzten zwölf Monate kein vergebliches, zweckloses gewesen. Schon für den einzelnen wäre der Verlust eines Jahres schwer zu überwinden. Für eine große Kommune wie die Stadt Halle würde ein verlorenes Jahr aber geradezu einen Zeitraum bedeuten, aus dem die schwersten Folgen erwachsen müßten. Ein fauler Müßiggang über das letzte Jahr mag die Gewißheit geben, daß die Stadt in ihrer Gesamtheit wiederum einen Schritt vorwärts getan hat.

Vivos voco.

Gerade dieses Jahr hat der Stadt eine Station in dem ewigen Laufe der Zeiten gemütht, einen Wendepunkt, und zwar durch den Wechsel in der Leitung der Stadtverwaltung. Am 1. März trat Geheimrat Staudte in den Ruhestand. Er hatte

ein Vierteljahrhundert hindurch die Geschäfte der Stadt geleitet. Von der Stadt wurde ihm das Ehrenbürgerrecht unter Ueberscheidung einer massiven silbernen Urkunde, vom König ward ihm der Kgl. Kronenorden 2. Klasse verliehen. Außerdem hatte der Magistrat beschlossen, eine Straße an der neuen Oberrealschule Staudtstraße zu nennen. Am 2. April wurde der neue Erste Bürgermeister Dr. Nide in feierlicher Stadtverordnetenversammlung vom Regierungspräsidenten Herrn v. d. Neide in sein Amt eingeführt. Der neue Chef der städtischen Verwaltung zeigte sich von vornherein gewillt, Änderungen zum guten vorzunehmen. Zunächst in der inneren Verwaltung. Wie das begreiflich, wenn nicht natürlich ist, begegnete die Durchsührung der Veränderungen Schwierigkeiten. Sie wurden überwunden. Wenn in den kurzen neun Monaten auch noch nicht viel geschehen konnte, so ist doch der Anfang gemacht, der für die Zukunft das Beste erhoffen läßt. Die ersten zwei Monate des Jahres fanden unter dem Zeichen der allgemeinen Veranlassungen für den Geburtstag des Kaisers und die Silberhochzeit des Kaiserpaars. Der 27. Februar als der 25. Hochzeitstag brachte dem Wunsch des hohen Kaisers entsprechende nicht offizielle Festlichkeiten. Unter dem 22. Februar genehmigten die Stadtverordneten vielmehr für ihren Tag den Magistratsvorschlag auf Aushebung von 60,000 M. zur Errichtung einer Kaiser Wilhelm- und Kaiserin Auguste Viktorie-Stiftung, die pflegebedürftigen Bürgern und Bürgerinnen zugute kommt. Die größte Schenkung, die in diesem Jahre von einem Bürger der Stadt gemacht wurde, ist die Ernst und Anna Kochengüter-Stiftung, die von Bankier Ernst Kochengüter aus Anlass eines Geschäftsjubiläum zur Unterstützung von Kriegsveteranen, verarmten Frauen, sowie jungen Künstlern und Kunsthandwerkern überwiesen wurde. Eine zweite größere Stiftung ist eine solche von 50,000 M. Sie wurde im Herbst von einem Bürger, der seinen Namen nicht

genannt haben will, vor seinem Geburtstage für Aufwandszwecke errichtet. Von den zahlreichen Beschüssen, welche die Stadtverordneten in ihren Sitzungen faßten, wären nur noch einige erwähnt sein. Am 19. März wurde der generelle Entwurf für das Volkshausgebäude, welches am Hauptmarkt errichtet werden soll, genehmigt und unter Bewilligung von 3000 M. der Magistrat um die Ausarbeitung des Hauptentwurfs ersucht. Eine Woche darauf, am 26. März, waren die Stadtverordneten im Prinzip mit der Errichtung eines Magazinsgebäudes für das Stadt-Theater durch den Beschluß, das Wollfische Grundstück in der Friedrichstraße hierzu anzukaufen, einverstanden. Am selben Tage wurde ein mit der H. C. G. Stadtbahn Halle vereinbarter Vertrag über die Führung einer Straßenbahnlinie vom Bahnhof nach dem Schindlerhofe genehmigt. Am 21. Dezember wurde die Mühle dem Betriebe übergeben. Die Errichtung der städtischen Viehwaarenhandlung wurde am 7. Mai, die des städtischen Amtes am 18. Juni beschlossen. Am 21. Mai wurde der Vorschlag auf Ankauf des städtischen Teils des Gröllwitzer Feldes abgelehnt, da der Kaufpreis von 100,000 M. zu hoch war. Der 25. Juni brachte die Genehmigung eines Veranlasses über die Versorgung der nicht pensionberechtigten städtischen Bediensteten und Arbeiter, sowie ihrer Hinterbliebenen. 73,000 M. wurden am 16. Juli zum Ankauf einer Brunnendecke von der Wilhelms Saale nach der F. B. H. Heide bewilligt. Die Verpachtung des Ginziger Gutes und der Wägle an den Oberamtmann Georg in Habegast zur Jahresmiete von 41,600 M. auf 18 Jahre beschloß man am 10. Sept., während der Beschluß auf Verleerung des Stadttheaters an Max Warbe gen. Richard unter dem 14. Mai verzeichnet ist. Dem Vorschlag und den Anträgen des Ersten Bürgermeisters, das Deputations- und Kommissionswesen zu ändern, wurde im Oktober nachgegeben. Am 1. hießen die Stadtverordneten die Errichtung einer Baudeputation gut. Am

Im Laufe des Jahres pflege ich weder Saison-, Räumungs-, noch sonstige Ausverkäufe zu veranstalten, sondern halte schon seit längerer Zeit im Jahre nur einmal, und zwar vor Beginn der Inventur, von Freitag, den 28. Dezember ab

Grossen Ausverkauf.

Winter- u. Sommer-Kleiderstoffe in Wolle und Halbwohle, Waschstoffe. Seiden-Stoffe in schwarz und farbig, glatt u. gemustert, Sortimente, in Mustern und Farben nicht mehr gut sortiert. Einzelne Roben knappen Masses. Ball- u. Gesellschafts-Stoffe. Schwarze Kleiderstoffe. Damen-Mäntel, Jacketts u. Umhänge

Capes, Regenmäntel, Staubmäntel, Blusen in Wolle u. Seide, Waschblusen, Unterröcke, Morgenröcke, Strassenkostüme, Jackenkostüme, Kleiderröcke, Knaben-Anzüge für Sommer u. Winter, Mädchen-Mäntel u. -Kleider.

Leinenwaren.

Handtücher, Wischtücher, Tischtücher, Servietten, Gedecke, Inlette, Damaste, Bezüge, Laken, Hemden, Nachtjacken, Beinkleider, Louisiana-Tuch etc.

Tuche und Buckskins.

Teppiche, Gardinen, Stores, Möbelstoffe, Portieren.

Läuferstoffe, Tisch-, Stepp-, Reise- und wollene Decken. Felle.

Kleine Reste von allen Artikeln, Schürzen, Tücher, Taschentücher, Spitzen, Posamenten, Schleifen etc. kommen erst von Donnerstag den 3. Januar zum Verkauf.

Bei diesem, auf die reellste Art und Weise geführten Ausverkauf habe aus allen Abteilungen die Waren zum Verkauf gestellt, welche ich nicht mit durch die Inventur zu führen beabsichtige. Um dies zu erreichen, sind die Preise auffallend niedrig und ich hoffe, dass auch diesmal die mich Behrenden wie alljährlich recht befriedigt werden.

Bruno Freytag, Leipzigerstr. 100.

Da in den Nachmittagsstunden der Andrang erfahrungsgemäss sehr stark ist, bitte zum Einkauf möglichst die Vormittagsstunden zu wählen.

Proben werden nicht abgegeben. — Umtausch ist hierbei nicht gestattet. Preise netto gegen Barzahlung.





